

Vicent Climent: "La UJI ha sido una ventana de oportunidades para los ciudadanos de la provincia" - Levante de Castelló - 06/07/2016

ESPECIAL 25 ANIVERSARIO 7 EDUCACIÓN

Vicent Climent

Rector de la Universitat Jaume I de Castelló. Vicent Climent (1954, Licenciado en Física 1977, Doctor en Física 1986) es Catedrático de Óptica en el departamento de Física de la Universitat Jaume I de Castelló. Con una amplia experiencia en los órganos de representación y gestión de la UJI, desde 2010 es rector de la universidad pública de Castelló y ha hecho frente a una de las etapas más complejas en el centro académico



Vicent Climent, rector de la Universitat Jaume I, en su despacho. CÉSAR RIBELLÉ

«La UJI ha sido una ventana de oportunidades para los ciudadanos de la provincia»

Incide en que el futuro del centro pasa por afianzar los estudios de Ciencias de Salud y promover la investigación

L. VICENTE CASTELLÓ

La Universitat Jaume I, como también el diario Levante, celebran en 2016 su 25 aniversario. ¿Cómo ha evolucionado la sociedad castellanense en estos 25 años?

La coincidencia de fechas es una grata casualidad. La Universitat Jaume I y el diario Levante de Castelló son dos entes que han tenido una influencia importante en el conjunto de la sociedad de Castelló, evidentemente, en diferentes aspectos. Por un lado, la fundación de la Universitat Jaume I ha sido quizás uno de los acontecimientos más relevantes de la provincia, sino el más relevante, de los últimos 100 años. La UJI ha sido una ventana de oportunidades para los ciudadanos de Castelló. En lo que se refiere al diario Levante de Castelló, ha tenido siempre una política de comunicación dirigida al ciudadano, manteniendo en todo momento la independencia. Ha sido y es un diario de referencia en el que ha primado la noticia y los contenidos. Ambos entes han sido testigos de la evolución de la provincia en estos últimos 25 años. En un mundo muy competitivo Castelló se está reinventando y está tratando de encontrar su sitio, a través de nuevos modelos productivos competentes. La universidad en este proceso de evolución tiene un papel muy destacado.

¿Cuáles han sido los retos más ambiciosos a los que se ha enfrentado la UJI?

Quizás el más ambicioso haya sido la adaptación al Sistema Europeo de Educación, y consecuentemente, la implantación de los nuevos grados y estudios de posgrado. Era un reto muy complejo porque además exigía muchos cambios, que se han ido introduciendo, aunque manteniendo los valores esenciales de la universidad. Otro gran reto ha sido la implantación de los estudios del ámbito de la salud, que todavía fue más complejo por la situación de crisis en todo el país y la reducción presupuestaria. El tercer gran reto ha sido la creación de una cámara de talento, a través de la nueva escuela de doctorado. Confiamos que sea el semillero de pie a la construcción de una verdadera generación de nuevo talento que nutra los grupos de investigación de la Universitat Jaume I.

De los 25 años de la UJI, ¿la gestión de qué rector destacaría?

Somos una universidad que siempre hemos avanzado sobre lo que ya estaba construido. Nunca nos hemos dedicado a destruir, sino a evolucionar a partir del trabajo que ya se había hecho. En este sentido, la labor de los anteriores rectores ha sido encomiable. Francesc Michavita tuvo la capacidad de impulsar a un pueblo con una universidad, y

además, construir un centro académico que quería ir más allá. Su sucesor, Celestino Suárez, creyó en la mayoría de edad de la universidad, y supo que la UJI ya podía caminar sola, y exigir su autonomía, celebrando las primeras elecciones, lo que determinó que el siguiente rector no fuera elegido por el gobierno autonómico. Fernando Romero fue el rector de los primeros estatutos, la Universitat Jaume I creció. Fue el que aglutinó el campus en su actual ubicación. Francisco Toledo, por su parte, fue el gran impulsor del campus. Terminó la construcción de la facultad de Ciencias Humanas y Sociales, las instalaciones deportivas o el Pamarimf, entre otros. En este sentido, fue el rector que impulsó de forma más destacada las infraestructuras en el campus. A nivel aléctico, quizás, porque fui vicerrector con Fernando Romero, guardo un recuerdo especial de esta etapa. Supongo que le posent también Francisco Toledo, y es que todos los que trabajamos con él compartimos un buen recuerdo.

En su trayectoria como rector, ¿cuál es el proyecto por el que siente más orgulloso?

La facultad de Ciencias de la Salud. Poder lograr este centro en la situación actual ha supuesto un esfuerzo muy grande, era un proyecto sobre el que se había depositado mu-



EN CORTO

P: ¿En qué situación financiera se encuentra la UJI?

R: La UJI, como el resto de universidades valencianas, ha sufrido un recorte presupuestario de cerca del 18%, si bien es cierto que nosotros somos una de las universidades en las que de forma más acentuada se ha sentido este recorte. La reducción en la inversión en universidades con una larga trayectoria es muy dura, pero en el caso de una universidad joven, como la Universitat Jaume I, que tenía que implantar estudios del ámbito de la salud, como Medicina y Enfermería, era una situación insostenible. Todavía ahora nos encontramos en una situación compleja y precaria. Existe una deuda histórica de la administración con la UJI.

cha ilusión. Otra de las iniciativas ha sido la de la Escuela de Doctorado. Ha sido muy importante crear este centro desde el que surgirán los nuevos investigadores de la universidad.

¿Considera que ha cumplido con los objetivos que se planteó a comienzo de su mandato?

No. Nos habíamos planteado muchos otros retos y la situación es la que es. Nos habíamos comprometido con los estudiantes a construir una Casa de l'Estudiant, un espacio donde pudieran reunirse y celebrar sus actividades, pero no ha sido posible por el momento. También tratamos el objetivo de impulsar la investigación. Hemos implantado un plan de investigación, con una inversión de cerca de 4 millones, pero se queda corto. En este periodo se han puesto muchos trabajos para ejercer la autonomía de las universidades públicas en el país, principalmente en lo que se refiere a la reposición de lugares de trabajo. El no haber modificado la relación de puestos de trabajo en la plantilla del personal de administración y servicios ha determinado que la universidad no haya podido recibir al 100% en muchos ámbitos en los últimos años.

¿Cuáles son las asignaturas pendientes de la UJI?

Por un lado, acabar de instaurar los estudios de Ciencias de la Salud. Necesitamos que los grupos de investigación de este ámbito sigan creciendo y colaboren con otros sectores de investigación para hacer impulsar estudios multidisciplinarios. Otro tema pendiente es la implantación de titulaciones en el ámbito del deporte, queremos lanzar el Grado de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte, porque por el momento, y por motivos presupuestarios, lo hemos tenido que pausar. Además tenemos pendiente la inauguración y puesta en marcha de la sede cultural de la Universitat Jaume I en el antiguo edificio de Hacienda, en la plaza Huerto Seguros. Este centro permitirá difundir la cultura y trasladar la universidad a la ciudad de Castelló.